

SEP.
2023



Please find the English version below.

Halle, den 15.09.2023

Liebe Fachcommunity,

mit einer leichten Verspätung melden wir uns dieses Mal nun im September zurück mit Neuigkeiten aus der Wissenschaftscommunity.

Unter anderem mit dabei: Die zweite Testphase für **Sezgin Online**, das Online-Angebot zu Fuat Sezgins renommierten Werk renommierten *Geschichte des arabischen Schrifttums* (GAS). Da das Werk aus zwei Teilen besteht und unsere Nutzer*innen bei der ersten Testphase Anfang des Jahres lediglich die Möglichkeit hatten, den ersten Teil zu testen, bieten wir Ihnen jetzt noch mal Chance beide Teile kennen zu lernen. Weitere Infos dazu finden Sie auf der nächsten Seite.

Übrigens: Das Bild in unserem Header ist dieses Mal eine Seite aus einer Koran-Handschrift aus dem Jahr 1543, die wir für Sie auf MENAdoc digitalisiert zur Verfügung gestellt haben. Werfen Sie doch einmal einen Blick hinein!

Unsere Themen:

1. Testzugänge
2. Lizenzangebote
3. Turkologischer Anzeiger
4. Roadshows
5. Veranstaltungen

Sezgin Online + Sezgin Online II (Brill)

Sezgin Online (Brill)

Sezgin Online besteht aus den Bänden 1-9 der renommierten *Geschichte des arabischen Schrifttums* (GAS) von Fuat Sezgin. Dabei handelt es sich um ein unverzichtbares Forschungsinstrument in den Nahost- und Islamwissenschaften.

Sezgin Online bietet bio-bibliographische Informationen über berühmte Persönlichkeiten (Schriftsteller, Dichter, Philosophen, Ärzte, Wissenschaftler, Linguisten usw.) aus der islamischen Welt in den folgenden Bereichen:

- Koranstudien, Recht, Mystik (Bd. 1)
- Poesie in arabischer Sprache bis zum 11. Jahrhundert n. Chr. (Bd. 2)
- die Geschichte der islamischen Medizin (Bd. 3)
- Chemie (Bd. 4)
- Mathematik (Bd. 5)
- Astronomie (Bd. 6)
- Astrologie (Bd. 7)
- Lexikographie (Bd. 8)
- Grammatik (Bd. 9)



Sezgin Online II: The Frankfurt Volumes (Brill)

Sezgin Online II beinhaltet:

- Geographie and Kartographie (Bd. 10, 11, 12, 13)
- Anthropogeographie (Bd. 14, 15)
- Literatur (Bd. 16, 17)

[SEZGIN ONLINE](#)

[SEZGIN ONLINE II](#)

Unser Fachinformationsdienst hat eine Testphase dieses Produktes bis zum **30. September 2023** vereinbart. Bei positiven Rückmeldungen würden wir eine dauerhafte Lizenz anstreben.

SEP.
2023

Lizenzangebote

EBA E-Book Collection (Al Manhal)

Ganz neu ist diese Lizenz nicht, nun ist sie aber offiziell und vor allem permanent für Sie verfügbar. Nachdem wir ein Jahr lang mit dem Anbieter Al Manhal durch ein sogenanntes EBA-Modell (evidence based acquisition) Zugriff auf eine Vielzahl an arabischen, aber auch anderssprachigen E-Books hatten, haben wir nun die Titel ausgewählt, die Ihnen ab sofort dauerhaft zur Verfügung stehen.

Basierend auf Ihrer Nutzung und Ihren persönlichen Wünschen haben wir eine Kollektion aus 500 Titeln zusammengestellt. Auf der Plattform von Al Manhal finden Sie alle diese Titel, zusammen mit den zuvor bereits erworbenen Titeln der Kollektionen: **Islamic Studies, Language & Literature** und **Classical Literature**. Damit stehen Ihnen über 5.000 Titel dauerhaft zur Verfügung!

[ZUR DATENBANK](#)



Open Access (Al Manhal)

Neben den von uns dauerhaft erworbenen Titeln haben Sie außerdem die Möglichkeit über 300.000 Titel aus den Open Access Kollektionen von Al Manhal zu nutzen. Hierbei handelt es sich um ein zeitlich begrenztes Angebot, welches am **08. November 2023** für unsere Community ausläuft.

A screenshot of the Al Manhal search filter interface. It shows a search bar with 'In Title' and an 'Apply' button. Below the search bar, there are two sections: 'Include Open Access' with a checked checkbox, and 'Document Type' with a dropdown arrow. Under 'Document Type', there are three options: 'All' (checked), 'Book (5,340)', and 'Open Access (353,903)'.

Also nutzen Sie bis dahin noch die Chance und schauen Sie sich um!

Achten Sie darauf, dass auf der Plattform wie auf dem Bild zu sehen 'Include Open Access' aktiviert ist.

SEP.
2023

NEWSLETTER

Turkologischer Anzeiger

Der Turkologische Anzeiger ist eine systematische Bibliographie für die Turkologie und die Osmanistik, begründet von Andreas Tietze und György Hazai. Fachleute aus aller Welt sind an seiner Zusammenstellung beteiligt. Die vom Institut für Orientalistik der Universität Wien herausgegebenen Bände lagen bislang nur in gedruckter Form vor.

Im Rahmen eines Projekts am Exzellenzcluster "Asia and Europe in a Global Context" der Universität Heidelberg wurden die ersten 26 TA-Bände dann digitalisiert und alle Einträge in einer Online-Datenbank mit Suchoptionen bereitgestellt. Der FID Nahost startete 2023 analog zum ursprünglichen Projekt eine neue Datenbank mit entsprechenden Funktionalitäten, wodurch der bisherige Inhalt sichtbar sowie recherchierbar gemacht wurde. Die Einträge der noch fehlenden, nach 2010 erschienenen Bände 27–30 werden zeitnah dem existierenden Kategorienschema entsprechend ergänzt.

[ZUM TURKOLOGISCHEN
ANZEIGER](#)

Survey: Literary Corpora

Das NFDI-Konsortium Text+, das DFG-Schwerpunktprogramm "Computational Literary Studies" und das EU-Projekt CLS-Infra haben gemeinsam eine Umfrage zu Kriterien für die Erstellung von literarischen Textkorpora bzw. -sammlungen erstellt.

Ziel dieser Umfrage ist es, alle Forscher, die (digitale) literarische Korpora oder Sammlungen erstellen, zu fragen, welche Informationen sie für die Zusammenstellung benötigen und berücksichtigen. Das Ausfüllen dauert etwa zehn Minuten und Sie haben die Möglichkeit, bis zum **30. September 2023** teilnehmen.

[ZUR UMFRAGE](#)

SEP.
2023

NEWSLETTER

Veranstaltungen

Turkologentag 2023 + DAVO-Konferenz

Der Vierte Europäische Kongress für Turkologie, Osmanistik und Türkeistudien wird vom Lehrstuhl für Osmanische und Türkische Studien der Universität Wien organisiert, unterstützt durch die *Gesellschaft für Turkologie, Osmanistik und Türkeiforschung* (GTOT). Die Konferenz findet vom **21.-23. September 2023** in Wien statt.

In Kooperation dazu wird die diesjährige DAVO-Konferenz im gleichem Rahmen stattfinden. Die *Deutsche Arbeitsgemeinschaft Vorderer Orient für gegenwartsbezogene Forschung und Dokumentation* richtet damit bereit ihre 29. Konferenz aus.



Auch dieses Jahr wird der FID Nahost mit Herrn Dr. Volker Adam vor Ort dabei sein und seine Arbeit vor den internationalen Kolleg*innen präsentieren.

[ZUR VERANSTALTUNG](#)

Für regelmäßige Neuigkeiten vom FID Nahost folgen Sie uns auf [Twitter](#) oder besuchen Sie unser Portal [MENALIB](#).

Herzliche Grüße, Ihr FID Nahost

Impressum

Dr. Volker Adam

Fachinformationsdienst Nahost-, Nordafrika- und Islamstudien

Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg

Universitäts- und Landesbibliothek Sachsen-Anhalt

Mühlweg 15, 06114 Halle (Saale)

Telefon: +49 345 5522132

Sie möchten diese E-Mails nicht bekommen? [Abbestellen](#).

[Lesen Sie unsere Datenschutzerklärung hier.](#)

SEP.
2023



Halle, 15.09.2023

Dear Community,

with a slight delay, we are back this time in September with news from the science community.

Among other things: The second test phase for **Sezgin Online**, the online offer for Fuat Sezgin's renowned work *Geschichte des arabischen Schrifttums* (GAS). Since the work consists of two parts and our users only had the opportunity to test the first part during the first test phase at the beginning of the year, we are now offering you another chance to get to know both parts. You will find more information on the next page.

By the way: The picture in our header this time is a page from a Qur'an manuscript from 1543, which we have digitised and made available for you on MENAdoc. [Take a look at it!](#)

Our Topics:

1. Test Licences
2. Licences
3. Turkologischer Anzeiger
4. Roadshows
5. Events

Sezgin Online + Sezgin Online II (Brill)

Sezgin Online (Brill)

Sezgin Online consists of volumes 1-9 of Fuat Sezgin's renowned *Geschichte des arabischen Schrifttums* (GAS). This is an indispensable research tool in Middle Eastern and Islamic studies.

Sezgin Online provides bio-bibliographical information on famous figures (writers, poets, philosophers, doctors, scientists, linguists, etc.) from the Islamic world in the following fields:

- Quranic studies, law, mysticism (vol. 1)
- poetry in the Arabic language up to the eleventh century A.D. (vol. 2)
- the history of Islamic medicine (vol. 3)
- chemistry (vol. 4)
- mathematics (vol. 5)
- astronomy (vol. 6)
- astrology (vol. 7)
- lexicography (vol. 8)
- grammar (vol. 9)



Sezgin Online II: The Frankfurt Volumes (Brill)

Sezgin Online II includes:

- geography and cartography (vols. 10, 11, 12, 13)
- anthropogeography (vols. 14, 15)
- literature (Vol. 16, 17)

[SEZGIN ONLINE](#)

[SEZGIN ONLINE II](#)

Our specialist information service has arranged a test phase of this product until **30 September 2023**. If the feedback is positive, we would aim for a permanent licence.

SEP.
2023

NEWSLETTER

Licences

EBA E-Book Collection (Al Manhal)

This licence is not entirely new, but now it is officially and above all permanently available to you. After having had access to a large number of Arabic, but also other language e-books for a year with the provider Al Manhal through a so-called EBA model (evidence based acquisition), we have now put together the collection of titles that is permanently available to you.

Based on your usage and personal preferences, we have compiled a collection of 500 titles. On Al Manhal's platform you will find all of these titles, along with previously purchased titles from the collections: **Islamic Studies**, **Language & Literature** and **Classical Literature**. This means that over 5,000 titles are permanently available to you!

[TO THE PROVIDER](#)



Open Access (Al Manhal)

In addition to the titles we have purchased permanently, you also have the opportunity to use over 300,000 titles from Al Manhal's open access collections. This is a time-limited offer that expires on **08 November 2023** for our community.

A screenshot of the Al Manhal platform search filters. The 'Include Open Access' checkbox is checked with a green checkmark. The 'Document Type' dropdown is set to 'All'. Below it, there are two options: 'Book (5,340)' and 'Open Access (353,903)', both with unchecked checkboxes.

So until then, take the chance and have a look around!

Make sure that '*Include Open Access*' is activated on the platform as shown in the picture.

The Turkologischer Anzeiger/Turkology Annual (TA) is a systematic bibliography for Turkology and Ottoman Studies, founded by Andreas Tietze and György Hazai. Experts from all over the world are involved in its compilation. The volumes published by the Institute for Oriental Studies at the University of Vienna were previously only available in printed form.

As part of a project at the Cluster of Excellence "Asia and Europe in a Global Context" at Heidelberg University, the first 26 TA volumes were then digitised and all entries made available in an online database with search options. In 2023, the FID Middle East launched a new database with corresponding functionalities analogous to the original project, making the previous content visible as well as searchable. The entries for the missing volumes 27–30, which were published after 2010, will be added in a timely manner according to the existing category scheme.

[TO THE TURKOLOGISCHEN
ANZEIGER](#)

Survey: Literary Corpora

The NFDI consortium Text+, the DFG priority program Computational Literary Studies, and the EU project CLS-Infra have jointly created a survey on criteria for the creation of literary text corpora or collections.

The aim of this survey is to ask all researchers who create (digital) literary corpora or collections what information they need and consider for compilation. It takes about ten minutes to complete and you have the chance to participate until **30. September 2023**.

[TO THE SURVEY](#)

SEP.
2023

NEWSLETTER

Events

Turkologentag 2023 + DAVO-Conference

The Fourth European Congress of Turkology, Ottoman and Turkish Studies is organised by the Chair of Ottoman and Turkish Studies at the University of Vienna, supported by the Society for Turkic, Ottoman and Turkish Studies (GTOT). The conference will take place in Vienna from **21-23 September 2023**.

In cooperation with this, this year's DAVO conference will take place in the same setting. The *German Middle East Studies Association for Contemporary Research and Documentation* (DAVO) is thus already organising its 29th conference.



This year, the FID Middle East with Dr Volker Adam will also be present and present its work to international colleagues.

[TO THE EVENT](#)

For regular news from FID Middle East follow us on [Twitter](#) or visit our portal [MENALIB](#).

Kind regards, Your FID Middle East

Legal information

Dr. Volker Adam

Specialised Information Service Middle East-, North Africa- and Islamic Studies

Martin-Luther-University Halle-Wittenberg

University- and State Library Sachsen-Anhalt

Mühlweg 15, 06114 Halle (Saale)

Telephone: +49 345 5522132

You don't want to get these e-mails? [Unsubscribe.](#)

[Read our privacy policy for the newsletter here.](#)